

pengetahuan semakin gencar dilakukan oleh dunia internasional, sehingga Indonesia juga dituntut untuk dapat bersaing secara global demi mengangkat martabat bangsa. Oleh karena itu, untuk menghadapi tantangan yang akan menimpa dunia pendidikan kita, ketegasan kurikulum dan implementasinya sangat dibutuhkan untuk membenahi kinerja pendidikan yang jauh tertinggal dengan negara-negara maju di dunia.

Berangkat dari bentuk kurikulum tersebut, maka dalam pelaksanaan kurikulum sangat diperlukan suatu pengorganisasian pada seluruh komponennya. Dalam proses pengorganisasian ini akan berhubungan erat dengan perencanaan, pengorganisasian, pelaksanaan, dan pengontrolan atau evaluasi. Sedangkan manajemen adalah salah satu disiplin ilmu yang implikasinya menerapkan proses-proses tersebut. Maka dalam penerapan pelaksanaan kurikulum, akan efektif dan efisien jika dibarengi dengan manajerial yang mumpuni.

Manajemen Kurikulum adalah sebagai suatu sistem pengelolaan kurikulum yang kooperatif, komprehensif, sistemik, dan sistematis dalam rangka mewujudkan ketercapaian tujuan kurikulum. Dalam pelaksanaannya, manajemen kurikulum harus dikembangkan sesuai dengan konteks Manajemen Berbasis Sekolah (MBS) dan Kurikulum 2013.

Jadi, manajemen kurikulum merupakan segenap proses usaha bersama untuk mewujudkan pencapaian tujuan pengajaran juga meningkatkan kualitas interaksi belajar mengajar. Manajemen kurikulum di sekolah ataupun di dunia pendidikan sangat diperlukan guna untuk mencapai tujuan pendidikan yang telah

ditetapkan dan kurikulum dapat dijadikan pedoman dalam penyelenggaraan kegiatan pembelajaran untuk mencapai tujuan pendidikan tertentu.

Keberhasilan pelaksanaan kurikulum 2013 tidak bisa dilaksanakan oleh satu pihak saja melainkan harus didukung oleh berbagai pihak mulai dari pemerintah, pendidik, tenaga kependidikan, penerbit buku, dan peserta didik. Secara umum tugas dan peran kepala sekolah memiliki lima dimensi kompetensi sebagaimana termaktub pada peraturan menteri pendidikan Nasional No.13 tahun 2007 tentang standar kepala sekolah/ madrasah yaitu : kompetensi kepribadian, manajerial, kewirausahaan, supervisi, dan kompetensi sosial. Standar minimal tugas dan peran seorang kepala sekolah harus melaksanakan pengembangan sekolah, dan pengembangan sekolah ini akan tersusun secara terstruktur di dalam dokumen kurikulum.

Pokok kegiatan utama manajemen kurikulum adalah meliputi bidang perencanaan, pelaksanaan dan evaluasi kurikulum. Manajemen perencanaan kurikulum berdasarkan asumsi bahwa telah tersedia informasi dan data- data tentang masalah- masalah dan kebutuhan yang mendasari disusunnya perencanaan yang tepat. Manajemen pelaksanaan kurikulum berdasarkan asumsi bahwa pembelajaran telah direncanakan sebelumnya dan siap diimplementasikan. Evaluasi kurikulum berdasarkan asumsi bahwa perencanaan dan pelaksanaan kurikulum saling memberikan informasi balikan yang akurat, sehingga dapat disusun beberapa langkah perbaikan. Dengan demikian jelaslah, bahwa

- a. Penelitian sebelumnya mengkaji kurikulum sekolah umum bertaraf internasional yakni SMPN 1 Mojokerto, sedangkan penelitian ini mengkaji kurikulum sekolah unggul berwawasan *Ahlu Sunnah wal Jama'ah* yakni SMP Khadijah Surabaya.
 - b. Penelitian sebelumnya masih menggunakan KTSP (Kurikulum Tingkat Satuan Pendidikan), sedangkan penelitian ini mengangkat *Grand Topic* kurikulum 2013, yakni kurikulum terbaru yang diberlakukan di Indonesia.
 - c. Penelitian ini mengikuti sertakan kajian atas faktor- faktor apa saja yang menjadi pendukung dan penghambat keberhasilan implementasi manajemen kurikulum yang belum dikaji dalam penelitian sebelumnya.
2. Implementasi Kurikulum 2013 pada Mata Pelajaran Pendidikan Agama Islam dan Budi Pekerti di SMAN 2 Wates. Penelitian ini merupakan skripsi mahasiswa Universitas Islam Negeri Sunan Kalijaga Yogyakarta pada tahun 2013. Penelitian ini merupakan penelitian yang sama- sama menggunakan penelitian dengan pendekatan kualitatif deskriptif. Namun terdapat beberapa perbedaan yang signifikan sebagai berikut:
- a. Penelitian sebelumnya mengkaji implementasi kurikulum 2013 dalam mata pelajaran PAI dan Kebudayaan, jadi membahas seputar bagaimana implementasi pembelajaran PAI dan Kebudayaan dalam kurikulum 2013 yang tentunya sangat berbeda dengan KTSP sebelumnya, baik dari perangkat pembelajaran, strategi, metode serta media pembelajaran yang harus lebih dikembangkan dan menuntut kreatifitas guru. Sedangkan

Bab satu akan membahas tentang pendahuluan yang terdiri dari : latar belakang, rumusan masalah, batasan masalah, manfaat penelitian, tujuan penelitian, definisi operasional, penelitian terdahulu dan sistematika pembahasan.

Bab dua dalam penelitian ini akan menyajikan teori yang berisikan tentang, yakni meliputi pengertian manajemen kurikulum, perencanaan kurikulum, pengorganisasian kurikulum, implementasi kurikulum dan evaluasi kurikulum. Kemudian akan dijelaskan pula tentang faktor pendukung dan penghambat serta solusinya dalam manajemen kurikulum 2013.

Suatu penelitian dilaksanakan dengan berbagai metode, dan metode penelitian dalam penelitian ini akan disajikan pada bab tiga. Metode penelitian meliputi pendekatan dan jenis penelitian, subyek penelitian, sumber data, teknik pengumpulan data, uji keabsahan data dan terakhir yaitu teknik analisis data

Selanjutnya, pada bab empat akan disajikan hasil penelitian dan analisis data. Hasil penelitian yang meliputi (a) gambaran umum obyek penelitian yang terdiri dari profil SMP Khadijah Surabaya, visi dan misi SMP Khadijah Surabaya, kondisi tenaga pengajar dan peserta didik serta kondisi sarana dan prasarana yang merupakan sumber daya pendukung implementasi manajemen kurikulum di SMP Khadijah Surabaya (b) manajemen kurikulum 2013 di SMP Khadijah Surabaya yang terdiri dari kegiatan perencanaan, pengorganisasian, implementasi dan evaluasi, serta (c) faktor yang menjadi pendukung dan penghambat implementasi manajemen kurikulum 2013 di SMP Khadijah Surabaya. Setelah mendapatkan hasil penelitian, peneliti perlu mengadakan analisis data yang terdiri dari analisis

